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平 成 ２ ９ 年 第 ８ 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日 平成２９年５月９日

招 集 場 所 日南町役場第３会議室

開 会 午後１時３０分 教育長宣告

出 席 委 員 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 須田教育委員 長谷川教育委員

欠 席 委 員

報告事項 別紙資料による

○事業報告 ○事業予定

・ 4/10 第７回教育委員会 ・ 5/10 第１回学校事務共同実施協議会

・ 4/11 マナーアップキャンペーン（～ 4/12） ・ 5/11 全国町村教育長会（～ 5/12）

・ 4/12 学校支援ボランティアと児童生徒との対面式 ・ 5/15 総務教育常任委員会との懇談会

・ 4/12 平成 29 年度西部地区教科用図書採択協議会 ・ 5/16 西部地区町村教育委員会連絡協議会

・ 4/13 鳥取県市町村教育委員会研究協議会理事会 役員会・監査会

鳥取県町村教育長会 ・ 5/20 日南小学校運動会

県・市町村教育行政連絡協議会 ・ 5/22 西部地区町村教育委員会連絡協議会 総会

・ 4/18 海外派遣事業報告会 ・ 5/24 人生学園開講式

・ 4/20 西部町村就学支援協議会 ・ 5/25 西部地区町村社会教育協議会総会

・ 4/20 日野郡体育協会総会 ・ 5/25 日南町文化協会総会

・ 4/21 日南町スポーツ推進委員協議会総会 ・ 5/26 にちなん町民大学 「奥日野のたたら物語」

・ 4/28 にちなん町民大学 ・ 5/30 鳥取県スポーツ少年団総会

「古文書が語る日南町の歴史」 ・ 6/2 日南町自治協議会・自治会長合同会議

・ 5/9 臨時議会 ・ 6/3 中国ろうきん杯学童軟式野球大会

・ 6/4 日南中学校招待女子ソフトテニス大会

・ 6/13 ６月定例議会（～ 6/16）

◯事業予定 ・ 6/23 第５回にちなん文化展（～ 7/9）

・ 5/9 第８回教育委員会 ・ 6/23 生涯学習講座「やさしい国語」

・ 5/10 教育懇話会 ・ 6/25 日南町ＰＴＡバレーボール大会
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議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

教育長 ただ今から第８回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願いします。

議事録署名委員は、福田委員です。

日程第１ 教育長 日程第１、議案第２７号、日南町教育委員会会議に係る席次について、日南町教育委員会会議に係る席

議案第２７号 次を抽選によって決定したいと思います。

日 南 町 教 育 委 教育委員 異議なし。

員 会 会 議 に 係 （くじ引き）

る席次につい 教育長 １番須田委員、２番中村委員、３番長谷川委員、４番職務代行者、５番教育長に決定しました。

報告・協議 教育長 総務教育常任委員会との懇談会について（５月１５日（月）９時３０分～）

５月１５日の総務教育常任委員会との懇談会・懇親会を行ってよろしいでしょうか。

教育委員 はい。

その他 事務局 今年度、日南町体育館建設の予算化がなされましたので、建築に向けて取組を進めています。本来、５

月には設計業者を決定して１１月に設計を完成させ、１２月の議会定例会において建築の契約を議決し

ていただく予定でした。しかし、建築場所についていろいろな意見がありまして、今現在、設計のため

の起工も出来ていない状況です。５月２２日の中心地域調査特別委員会終了後直ちに業務に入り１１月

に完成させ、１２月の議会では建築の契約について議決していただければと思っています。その後のス

ケジュールは３月に解体し、平成３０年１２月頃をめどに完成を予定しています。

教育長 もう一つの問題は財源についてです。防災債を充てるようにしていますが、「災害時の避難の施設にな

るかどうか。」「大水が出たり、がけ崩れが起きた場合一番危ない場所ではないか」「砂防工事が終わっ

てレッドゾーンではなくなるが、まだイエローゾーンである。それでも防災施設になるのか。」等の意
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見をいただいております。砂防堰堤からの水は、ゴルフ練習場の撤去とテニスコートの移設により、山

際に水路を作っていただいた経過があります。現在、小学校・中学校では水害の危険があった場合、３

階に避難するか、もしくは文化センターなどに避難するようにしています。全国的にも長期の避難場所

は体育館が通例です。ある程度の期間避難をする施設としては充実してはいませんので防災の避難場所

とし、社会体育館を建てることを検討するという考え方を申したところです。なかなか、納得はしてい

ただけていません。せっかく、建てるのだからもっと安全な場所に建てた方がよいのではないかという

話も出ました。しかし、小・中学校の第２体育館的な位置づけを持った社会体育館であるため、現在の

位置に同規模の体育館を建てるということで審議をしていただき、町民の方の理解はできているのでは

ないかと考えているところです。一方、防災の観点から考えると、建設場所は文化センター周辺の方が

いいのではないかとの意見も出ています。みなさんの意見をお聞きしたいと思います。

教育委員 新しい体育館は別の場所の方が良いのではないかと思いますが、悩んでいます。

教育委員 近くにグラウンドもあるので、今の場所で良いと思います。

教育委員 場所の決定にとても迷っています。

教育委員 防災債を使うという事になれば、災害が起きて避難をしたときに使えるようにしなければいけない。い

ろいろな機能を入れるとなると予算内で出来るのでしょうか。

教育委員 町民に対してどのように広報されたのか。社会体育館ができる事を知らない人もおられる。

教育長 体育館の建て替えについてですが、現在の体育館は耐震の問題があり、西部地震規模の地震が来たら倒

壊の恐れがあります。しかし、改修するにはかなりの費用がかかるため、建て替えた方が良いというこ

とになりました。広報に関しては、予算審議等の議会放送や議会だより等による情報が主です。また、

どんな体育館にするかを検討するのは、使われる方が主になると思います。検討委員会でも使われる方

はいろいろな考えを持って意見を言われます。議会で「５０年もたせないといけない」との意見もあり

ました。しかし、５０年の間にはいろいろなことがあるため、「その時の状況に対応した考えを尊重す

ればいい」とも言われました。防災債にしても借金です、それを町民が払わなければいけません。「後

のことを考えて大きな借金をしなくてもいいのではないか」、「今のままで良いのではないか」との意

見もありました。今後も使われる方の意見を十分に聞いた施設にしたいと思います。昔は、小、中学校

にひとつしか体育館がありませんでした。日野上小学校の児童数がピークの時は、今の日南小学校・中
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学校の全員の倍以上の人数で一つの体育館を使っていました。だから、足りないことはないと思います。

しかし、今は二つの体育館を使ってきているので一つにするのは難しいかもしれません。学校の第二体

育館として使うのなら近くにある方がいいです。役場庁舎近くまで来れば１０分、１５分かかります。

教育委員会としては、日南町体育館が、学校の第二体育館として必要であると考えています。考えをお

聞きしたいと思います。

教育委員 お金の出どころはどこですか。

教育長 防災・減災対策事業債です。

教育委員 どのくらい使うのですか。

教育長 １００％です。

教育委員 そうなると、防災の事を考えなくてはいけませんね。

教育長 防災面について言うと、体育館全体が避難所になります。体育館が建った時に何が必要なのかを考えて

いきたいと思います

教育委員 子どもはまちがいなく減っていくので、場所は道の駅のところもいいと思います。

教育委員 日南町体育館となれば総合的な施設や設備を整えないといけないのではないですか。

教育委員 前の小学校の体育館も使っていますね。

教育長 使っていますが、建て替えをしたり、修理をしたりする予定はありません。旧大宮小の体育館について

も地域の人が建て替えて欲しいと言われましたが、社会体育関係の方がおられて「建て替えの必要はな

い」と言われました。そして、使える限りこのままで使っていくという結論になりました。

教育委員 日南町体育館が避難場所になるのはわかります。だから、これから新しく建設する体育館が避難場所、

防災施設をかねることを考えて場所を決めなくてはいけません。体育館の施設だけを考えると場所の特

定がなかなかできません。使う人の意見を吸い上げたと言われますが、使わない人の意見も聞いた方が

良いと思います。

教育長 場所については、特定したわけではなく道の駅の所も検討しました。今後１０年から２０年の間に使う

人の意見が一番重要ではないかと思います。ただ、使わない人の意見を聞かないという事ではないです。

委員会や議会でも聞いています。この方々は町民の代表だと思います。町民全体の考え方を聞くのが一

番ですが、どこかでまとめていく必要があり、現在そのような段階に入っています。
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教育委員 部活動でほぼ毎日利用している実態を考慮すると現在地に建てるのが好ましいと思います。２７名の検

討委員の方が議論されて結論を出されたことを元からやり直すのは悪いのではないでしょうか。

教育長 １年間考えてきました。これで、良いのではないかと考えます。

教育委員 町民にアンケート等をとってもよかったのではないかと思います。

教育長 意見は十分聞いたと思っています。

教育委員 町民の意見は議員さんが代表しているのではないですか。日南町体育館について、使わない人はそんな

に関心がないと思います。使わない人は体育館を建てるのなら税金を安くして欲しいなどという事にな

ってしまうのではないでしょうか。

事務局 現在の使用状況を説明します。中学校の体育館を中学生が、社会体育館を小学生が使って体育の授業を

しています。マットやとび箱は中学校の体育館に保管してあるので、学習する内容や期間の関係から３

学期は体育館を入れ替えて使っています。小学生は下校するバスの時間までは社会体育館で遊んでいま

す。そのため、部活動は４時半くらいからになります。これが一つの体育館になると、利用がかなり制

限されて、厳しくなると思います。

教育長 いろいろ議論をしていただきましたが、一番は子どもたちが良い環境で勉強できるように改修したいと

思いますので、今の場所に建築ということでまとめたいと思いますがいかがでしょうか。

教育委員 はい、良いです。

事務局 次に、平成２９年度日南町高等学校教科書等の補助金の交付を始めました。４月いっぱいに申請を受け

付けました。現在８０名程度の申請を受けています。上限は１５、０００円です。

事務局 次です。来月に計画訪問を予定しておりますが、学校に対して要望等ありますでしょうか。

教育委員 いじめに関するアンケートを見たいと思います。実施したアンケートは担任の先生だけが持っているの

ではないかと思っています。一冊のファイルにしてすべての先生方が見られるようにするのが良いので

はないでしょうか。

教育長 どのように実施して、管理しているのかを知りたいということですね。
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教育委員 先生方が共有しているかどうかということです。

教育委員 保管はどうしているのでしょうか。校長先生も実物を見ていないのではないでしょうか。もし、そうな

ら体制としてよくないと思います。

事務局 結果をまとめてみんなに見てもらっていると思います。原本は全体に見せることなく担任が保管してる

のではないかと思います。

教育長 校長・教頭先生がわかるようにしておいた方がよい。来年は西部町村いじめ問題対策協議会の事務局を

受けることになっています。計画訪問の時にその部分も見ることにします。

教育長 次回の教育委員会開催予定日は、６月６日（火）９時３０分でよろしいでしょうか。

教育委員 はい。

以上で本会議は終了します。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員


